



Juan Leizán Montero

Nació un 1 de febrero de 1926, en el poblado de Daiquirí, cerca de una mina que pertenecía a la Juraguá Iron Company. En la década del 30, su familia fue desalojada de esta zona, debido que, a su padre, Manuel Leizán, lo tildaban de comunista. En el año 1934, Manuel compra la finca “Las Delicias”, ubicada en el Km 8 ½ de la carretera de Siboney, entre el poblado de Sevilla y El Brujo. En ese instante él tenía solo 8 años de edad. Cursa estudios hasta el octavo grado, debido a que desde muy joven tuvo que ayudar a su padre en las labores del campo. Cuando la acción del Moncada, él contaba con 27 años de edad. En ese momento era soltero y vivía en la casa de sus padres. El 31 de julio de 1953, Juan Leizán conoce a Fidel Castro Ruz, por mediación del campesino Luis Piña. En ese instante su familia apoya logísticamente a los ocho jóvenes asaltantes al Moncada. Cuando Fidel fue capturado por el Segundo Teniente Pedro Manuel Sarría Tartabull, el 1 de agosto de 1953, el padre de Leizán le indica a petición de Sarría, que traslade a Fidel y los 7 jóvenes en su camión marca Chevrolet. Luego del Triunfo de la Revolución, el 1 de enero de 1959, continuó colaborando con el proceso revolucionario. Muere el 8 de enero de 1998.